



Sube la inflación a 8.15% en julio, la más elevada en 22 años: Inegi

● Alimentos y productos agropecuarios y pecuarios, los de mayor alza, subraya

● La canasta establecida por el gobierno con la IP vale \$69.2 más a lo previsto

C. ZEPEDA Y B. CARBAJAL/I

LLEGÓ A 8.15% ANUAL, INFORMA EL INEGI

Alza en alimentos impulsa la mayor inflación en 22 años

CLARA ZEPEDA

El incremento general de precios al consumidor en México volvió a escalar en julio y llegó a un máximo en 22 años, revelaron datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Una de las principales presiones sobre los precios está en el rubro de alimentos, así como en productos agrícolas y pecuarios, renglones que inciden directamente en el consumo de los hogares.

La inflación anual se situó en julio en 8.15 por ciento, superior al 7.99 de junio, en lo que constituye su nivel más alto desde diciembre de 2000.

Así, la inflación se mantuvo al

alza por segundo mes consecutivo, y en su medición anual se ubicó ligeramente por arriba de lo anticipado por analistas financieros.

De acuerdo con datos de la última encuesta de Citibanamex, los participantes anticipaban una inflación anual de 8.13 por ciento.

En el reporte del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), el Inegi precisó ayer que la inflación general mensual fue de 0.74 por ciento en julio, con respecto a junio pasado (0.84 por ciento), ubicándose nuevamente por encima del estimado del consenso del mercado de 0.72 por ciento.

En los pasados 12 meses, la presión sobre los precios al consumidor en México proviene de productos que son indispensables para las

familias, como los alimentos, con un alza anual de 12.09 por ciento anual, muy arriba de la inflación general; los agropecuarios, 16.05 por ciento, y restaurantes y hoteles, con 10.25 por ciento.

Trayectoria de la inflación

Así, el Índice de Precios de la Canasta de Consumo Mínimo, la cual está integrada por un subconjunto de 176 productos y servicios del INPC, mostró una variación mensual de 0.81 por ciento y anual de 8.66 por ciento, un nuevo máximo desde que comenzó su medición en agosto de 2019, explicó Janneth Quiroz, subdirectora de análisis de Monex.

En julio, la inflación subyacen-

te, que excluye de su medición los productos de alta volatilidad de precios, como son los energéticos y los agropecuarios, y la que determina la trayectoria de la inflación a mediano y largo plazos, siguió cuesta arriba, a 7.65 por ciento, acumulando 20 meses al alza consecutivos, y un nivel no visto desde hace 22 años.

Esta inflación subyacente se anticipaba en 0.57 por ciento mensual en julio y 7.60 por ciento anual.

Por su parte, la inflación no subyacente, aquella que sí incluye productos de alta volatilidad como los precios agropecuarios y energéticos, incrementó 1.09 por ciento mensual y 9.65 por ciento a tasa anual.



Yorio: el Pacic, complemento para contener la carestía

BRAULIO CARBAJAL

El Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic) es sólo un complemento para detener o contener la inflación, pues el verdadero encargado de hacerlo es el Banco de México (BdeM), indicó Gabriel Yorio, subsecretario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Al participar en el foro Fortalecimiento de las cadenas de suministro de semiconductores entre México y EU, resaltó que a pesar de que ser una tarea del banco central, desde el gobierno federal se es empático, pues los altos niveles en los precios no son exclusivos de México, sino de todo el mundo.

En este sentido, explicó que para controlar la inflación, el BdeM, al igual que sus pares del mundo, está incrementando su tasa de referencia, que es la que determina el costo al que se financian empresas y familias.

Como una acción complementaria a esa estrategia, indicó Yorio, el gobierno federal, con ayuda de la iniciativa privada, lanzó el Pacic.

"Pensamos que tiene sentido porque la naturaleza de los choques de oferta limita un poco a veces el impacto de la política monetaria; entonces se tratar de estabilizar los precios de productos genéricos, y por eso la canasta de 24 productos de la canasta básica", señaló el funcionario.

A inicios de mayo pasado el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó el Pacic; no obstante, el plan no ha podido disminuir los precios, pues de acuerdo con el monitoreo que realiza semanalmente el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, al cierre de julio el costo de la canasta básica establecida por el gobierno tiene un costo de mil 114 pesos, 69.2 pesos más respecto de los mil 45 pesos que costaba la última sema-

Piden prestado seis de cada 10 personas

En los pasados 12 meses, seis de cada 10 personas han tenido que solicitar un préstamo para solventar sus necesidades inmediatas, reveló una encuesta realizada por Provident y Kantar. De las que pidieron, 39.1 por ciento lo hizo a una institución financiera; 21.6 a su familia; 9.2 a sus amigos y colegas; 3.9 a otro tipo de empresas o personas y 2.2 por ciento prefirió no responder. En cuanto al género, 41 por ciento de los hombres y 37.1 por ciento de las mujeres que participaron solicitaron un préstamo. Por rango de edad, las personas de entre 35 y 44 años representan el porcentaje más alto de quienes solicitaron un préstamo.

Julio Gutiérrez



▲ La tortilla y otros alimentos básicos están entre los productos que generan presiones sobre

los precios, señala el Inegi. Foto María Luisa Severiano